

IIAP CONTRIBUYE A MEJORAR EL NIVEL DE VIDA DE LOS POBLADORES AMAZONICOS

El Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana –IIAP, viene participando con el proyecto “**Mejoramiento de la nutrición, del empleo y de los ingresos a través de la acuicultura en la región amazónica**”, en el concurso Integración y Solidaridad 2008, que convoca Radio Programas del Perú, con el propósito de destacar el compromiso de personas, instituciones y empresas que cada día trabajan para hacer del Perú un mejor país.



El IIAP desde hace más de 20 años viene generando conocimiento y tecnología de cultivo y reproducción de peces amazónicos y a través de acciones de transferencia de tecnología, difusión y capacitación del sector productivo está logrando el establecimiento de una nueva alternativa de producción en la región amazónica del país, contribuyendo al mejoramiento de la nutrición, del empleo y de los ingresos de la población.

Los beneficiarios directos de las acciones que realiza el IIAP son los pobladores (indígenas y mestizos) de las zonas rurales y ejes carreteros de la región amazónica, en su conjunto. Actualmente se está transfiriendo tecnología de cultivo de peces en Santa María de Nieva en Amazonas; Yurimaguas, Indiana, San Pablo, Pevas, Caballo Cocha en Loreto; Tarapoto, Juanjuí, Tocache, Bellavista, en San Martín; Pucallpa, Aguaytía en Ucayali; Echarati en el Cuzco; Alto y Bajo Urubamba, en el Valle del Río Apurímac (VRAE); Puerto Maldonado e Iñapari en Madre de Dios.

En Santa María de Nieva, a través del trabajo de transferencia de tecnología de cultivo y reproducción de peces 300 familias indígenas Huampis y Ahuajún (Jíbaro) vienen cultivando peces para su consumo, mejorando sus condiciones de nutrición, ya que antes de esta experiencia, la población consumía ranitas de 2 cm de longitud, como fuente de proteína por la escasa disponibilidad de peces y escasez creciente de fauna silvestre, en esa zona.

Las acciones de fomento de la práctica de la acuicultura en la región amazónica contribuyen a mejorar la nutrición y calidad de vida, tanto de la población rural, incluyendo la población indígena, como de la población de las ciudades amazónicas, por el incremento de la oferta de pescado en mercado que contribuye, indirectamente, a la regulación de precios de todos los productos proteicos en general.

Sin embargo, a nivel global, el resultado más importante que viene logrando el IIAP es la contribución al incremento en la producción de pescado y de mejoramiento de los ingresos, en la región amazónica, por la venta de pescado de cultivo, que actualmente se estima en S/. 60,000,000 anuales.



El impacto de las acciones que viene conduciendo el IIAP en la región amazónica se da en los niveles de producción que vienen logrando los productores de los ejes carreteros Iquitos Nauta en Loreto y Fernando Belaunde en San Martín. Aunque no se cuenta con estadísticas, basta citar el caso de los niveles de producción estimados en 200 toneladas anuales de pescado de cultivo que se vienen logrando en Loreto.

*Iquitos, agosto del 2008
Difusión IIAP*